



DIE GEMÄLDE SIND DIE STARS! EINE KURATORENFÜHRUNG DURCH DIE „GALERIE“ DER RETROSPEKTIVE

Im Mittelpunkt der Retrospektive stehen nordeuropäische Maler:innen unterschiedlicher Epochen und ihre Werke. Die Palette reicht von idyllischen Zeichnungen des bäuerlichen Lebens an den norwegischen Fjorden im 19. Jahrhundert bis zu experimentellen Arbeiten der Moderne. Die Vielfalt der filmischen Stile und historischen Perspektiven macht die Retrospektive zu einem wahren Fest für die Augen – vor allem dank der künstlerischen Exponate, die in den Filmen „ausgestellt“ sind. Auf der Kinoleinwand begegnen sie uns überlebensgroß. Der Vortrag von Jörg Schöning stellt die Werke und ihre Urheber:innen vor. Dazu gehören Peter Weiss, Anders Zorn, Vilhelm Hammershøi, Marie Krøyer, Nikolai Astrup, Helene Schjerfbeck, Hilma af Klint sowie die im Lübecker Museum Behnhaus Drägerhaus mit Originalen vertretenen Künstler Edvard Munch und Peder Severin Krøyer.

Montag, 3.11.2025, 19:30–21:00 Uhr

Die Gemeinnützige, Großer Saal, Königstraße 5, 23552 Lübeck

Der Eintritt ist frei.

Ein Veranstaltung von Die Gemeinnützige in Kooperation mit den Nordischen Filmtagen Lübeck.

THE PAINTINGS ARE THE STARS! A CURATOR'S TOUR OF THE RETROSPECTIVE "GALLERY"

Northern European painters and their works are at the centre of this year's Retrospective section. The spectrum goes from idyllic drawings of rural life on the Norwegian fjords in the 19th century to experimental modernist work. The diversity of cinematic styles and historical perspectives makes the Retrospective a true feast for the eyes – not least of all thanks to the artworks that are "exhibited" in the films. They are seen larger than life on the cinema screen. This presentation by Jörg Schöning introduces the works and their creators. They include Peter Weiss, Anders Zorn, Vilhelm Hammershøi, Marie Krøyer, Nikolai Astrup, Helene Schjerfbeck, and Hilma af Klint, as well as artists represented with original work in Lübeck's Museum Behnhaus Drägerhaus, Edvard Munch and Peder Severin Krøyer.

Monday, Nov. 3, 2025, 7:30–9:00 pm

Die Gemeinnützige, Grosser Saal (great hall), Königstr. 5, 23552 Lübeck

Admission is free.

This event is organized by Die Gemeinnützige in cooperation with the Nordic Film Days.